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東亞銀行有限公司
（1918年在香港註冊成立之有限公司）
（股份代號：23）

2013年度業績財務摘要及主要比率

可歸屬於集團股東溢利 港幣66.13億元
 – 較2012年12月31日止年度上升9.2%
平均資產回報率 0.93%
平均股本回報率 10.98%
淨息差 1.90%
每股基本盈利 港幣2.78元
第二次中期股息（代替末期股息）每股（可選擇以股代息） 港幣0.68元
年內股息合共每股 港幣1.11元
股息支付率 40.3%
綜合資產總額 港幣7,539.54億元
客戶墊款總額 港幣4,053.57億元
減值貸款比率 0.39%
存款總額 港幣5,779.00億元
貸款對存款比率 70.1%
平均流動資金比率 47.0%
總資本比率 15.9%

如欲查閱本行2013年業績公告，請瀏覽本行網頁www.hkbea.com。

派發2013年度第二次中期股息（代替末期股息）

東亞銀行有限公司（「本行」）董事會宣布派發截至2013年12月31日止年度之第二次中期股息（代替
末期股息）每股港幣0.68元（「2013第二次中期股息」）（2012第二次中期股息（代替末期股息）：每
股港幣0.63元）。 連同2013年9月派發的中期股息每股港幣0.43元，全年每股將合共派發股息港幣
1.11元（2012年：每股港幣1.06元）。此2013第二次中期股息將於2014年4月2日（星期三）以現金
派發予在2014年3月11日（星期二）辦公時間結束時已登記在本行股東名冊上的股東，惟股東可選
擇收取已繳足股款的新股以代替現金（「以股代息計劃」）。以股代息計劃的詳情將連同有關選擇表
格約於2014年3月11日（星期二）寄予各股東。

2014股東周年常會

2014股東周年常會將於2014年5月2日（星期五）上午11時30分假座香港金鐘道88號太古廣場香港
港麗酒店港麗大禮堂舉行。

過戶日期

本行將於下列期間暫停辦理股票過戶登記：

(a) 為決定合資格享有2013第二次中期股息股東之身份，本行將於2014年3月10日（星期一）及於
2014年3月11日（星期二）暫停辦理股票過戶登記。如欲享有上述之2013第二次中期股息，請
於2014年3月7日（星期五）下午4時前將過戶文件送達卓佳標準有限公司*辦理登記。

(b) 為決定合資格出席2014股東周年常會並於會上投票股東之身份，本行將由2014年4月30日（星
期三）至2014年5月2日（星期五）（包括首尾兩天）暫停辦理股票過戶登記。如欲出席及在2014
股東周年常會上投票，請於2014年4月29日（星期二）下午4時前將過戶文件送達卓佳標準有限
公司*辦理登記。

*地址：香港皇后大道東28號金鐘匯中心26樓

承董事會命
東亞銀行有限公司
公司秘書
羅春德

香港，2014年2月18日
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失業率就業不足16年新低
張建宗：受惠臨新春消費旺 勞處加強偏遠區就業服務

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 本港最新失
業率創16年新低，青年失業率亦呈跌勢，但
工聯會立法會議員鄧家彪指出，15歲至19歲
及20歲至24歲青年失業率分別為11.5%及
8.4%，仍處高水平，反映青年失業問題依然
嚴重。一項調查亦發現，89%受訪北區青年未
曾參與政府為青年推出的各項就業支援措
施；37%受訪者在求職期間的每日開支超過
30元。鄧家彪批評港府對居於偏遠地區青年
的支援不足，就業政策未見成效，促請當局
提供更多交通優惠，以及向他們提供更多支
援。
鄧家彪去年11月至12月訪問了145名年齡
介乎19歲至25歲的北區青年，發現最多(24%)
受訪者以薪金作為求職及工作的最重要考慮
因素，但認為工作地點及交通費才是首要考
慮的受訪者亦分佔22%及 10%。調查亦發
現，37%受訪者在求職期間的每日開支超過
30元，其中12%更逾40元。20%受訪者認為
當局應增加跨區就業交通津貼金額；16%受訪
者希望增加工作實習機會；14%受訪者則希望
在北區引入大型企業並提供較高條件的職
位。

鄧家彪：九成受訪者未參與就業支援
鄧家彪引用聯合國國際勞工組織公布的數字，指去年
全球15歲至24歲的青年失業率攀升至13.1%，為歷來最
高，更幾乎是成人失業率的3倍。鄧家彪批評，調查發
現89%受訪者未曾參與政府為青年推出的各項就業支援
措施，反映當局宣傳不足，甚至政策失敗。
鄧家彪又謂，北區現時約有15萬勞動人口，但卻只有
2萬人於區內覓得工作機會，多達12萬人須跨區工作，
「區內目前可提供職位的機構僅得7,863間，就業空缺僅
得5萬個，相比屯門及元朗等鄰近偏遠地區為少，要支
付跨區交通費對青年是一個沉重負擔」。
他促請當局為北區居民研究更多交通優惠；在北區引
入大型企業以增加職位空缺；及優先研究於北區增設
「青年就業起點」服務會所，為區內青年提供各項就業
支援服務。

■鄧家彪(左)批評港府對居於偏遠地區青年的
支援不足，就業政策未見成效。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港

勞動市場暢旺，失業率創16年新低。

政府統計處昨日公布，本港最新失業

率為 3.1%，較上一個季度相比下跌

0.1個百分點，同期就業不足率亦下跌

0.1個百分點至1.3%，兩者俱為16年

新低。勞工及福利局局長張建宗指

出，受惠於臨近農曆新年期間消費市

道十分暢旺，令本港總就業人數再創

新高，相信失業率會在短期內維持低

水平，勞工處會繼續為求職者提供全

面的就業支援服務，亦會加強在較偏

遠地區的就業服務。

統計處公布，去年11月至今年1月
的失業率為3.1%，同期就業不

足率為1.3%，兩項數據俱較去年10月
至12月下跌0.1個百分點。同期總勞
動人口減少約1,100人至387.7萬人；
失業人數減少約5,500人至11.2萬人；
就業不足人數亦減少約4,000人至5.1
萬人；總就業人數則增加約4,400人至
376.4萬的歷史性新高。

餐飲服務好景拉低失業率
與去年10月至12月比較，最新失業
率下跌主要見於餐飲服務活動業和郵
政及速遞活動業。就業不足率下跌主
要見於建造業和清潔及同類活動業。
張建宗指出，受惠於在臨近農曆新年
期間消費市道十分暢旺，總就業人數
再創新高，失業人數亦連續5個月下

跌；失業率更是自 1997 年 12 月至
1998年2月以來的最低水平。
他表示，青年就業亦同步改善，其

中15歲至24歲青少年的失業率由上一
個季度的8.8%，大幅下跌1.3個百分
點至最新的7.5%。為促進青年人就
業，當局會繼續透過勞工處、職業訓
練局及僱員再培訓局等，為青年人提
供全方位的就業支援及培訓服務。

零售缺人手 續辦招聘會
短期展望方面，張建宗指儘管僱主

一般會在農曆年後檢視來年的人手安
排，但由於本地經濟活動持續擴張，
失業率相信在短期內將維持於低水
平，但當局仍會密切留意外圍發展及
其對本港勞工市場的潛在影響。勞工
處會繼續於不同地區舉行大型招聘

會，包括下月5日起，一連兩天在旺角
舉行的2場大型招聘會，當中共有86
個僱主合共提供逾5,600個職位空缺。
中原人力資源顧問董事總經理周綺

萍指出，傳統第四季為招聘市場淡
季，但去年第四季的職位空缺量僅較
第二季及第三季少10%，較過去的
20%至30%為低，反映勞動市場依然
暢旺；而由於最新一個量度失業率的
季度涵蓋聖誕、新年及農曆新年，零
售等行業人手需求十分高，聘請了大
量臨時工，以致失業率進一步下跌。
她指出，內地及美國經濟俱向好，

外圍經濟未見出現負面因素，加上農
曆新年過後會出現轉工潮，市場上有
大量職位空缺，相信失業率會維持低
水平，「即使節日效應過去令失業率
回升，也只屬微調」。

調查揭三口貧家食住佔開支近八成
香港文匯報訊（記者 郭兆東）有研究調查發

現，貧窮線下生活的3人家庭每月平均開支，逾
77%花費在食物及住屋方面，只有少於5%可留作
子女學習活動開支。基督教家庭服務中心表示，
另外私樓戶的住屋開支比例較公屋戶高9.4%，當
中租金呎價更相差逾6倍，反映私樓戶承受比市場
大的租金壓力，建議當局盡快設立租金管制，解
決貧窮問題。
基督教家庭服務中心與香港大學於去年12月，以

問卷訪問逾800戶生活於貧窮線下的觀塘居民，並根
據港府公布的貧窮線，發現月入低於1.15萬元的3人
家庭，每月總平均開支達8,319元，當中有50.2%屬

食物開支，另有26.9%屬住屋開支，子女學習活動及
個人進修增值開支，卻只有4.4%及0.3%。
中心又發現，細分之下，公屋戶的住屋開支佔

每月24.1%，可享呎價為每呎5.44元，但私樓戶住
屋開支卻佔每月36.3%，同時租金呎價高逾30
元。中心指，私樓戶住屋開支比例較公屋戶高
9.4%，當中呎價更相差逾6倍，反映私樓戶承受比
市場大的租金壓力。中心認為，為提供保障予私
樓貧窮戶，港府在非常時期的介入相當重要，建
議只要租客願意繳付當前的市值租金，當局應重
新訂立租金管制政策，亦要繼續與持份者討論，
解決貧窮問題。

樂富驚現連環砍樹狂徒
香港文匯報訊 (記者 聶曉輝)港人近年環保意識

漸漸提高，但樂富、橫頭磡一帶竟驚現連環砍樹
狂徒。民建聯當區區議員黎榮浩表示，前日接獲
晨運人士舉報，區內聯合道、東隆道、樂富遊樂
場及摩士公園一帶，近30棵樹木遭刻意破壞，情
況令人慘不忍睹。黎榮浩斥責砍樹狂徒惡意破壞
樹木的行為，又擔心部分被砍樹木有折斷之危，
禍及途人，期望警方早日破案，將兇徒繩之於
法。
黎榮浩指出，區內大量樹木被破壞僅為近數日

之事，而由於樹木所在位置人多車多，凌晨時分
起已有不少晨運人士路經該處，相信兇徒是介乎
晚上8時至凌晨3時期間犯案。他又謂，據觀察樹
木受破壞情況，兇徒並非僅僅削去部分樹皮，而
是遭人用開山刀等具殺傷力的利器砍劈，再鋸開
部分樹幹部分。

黎榮浩憂兇徒有精神問題或襲人
黎榮浩表示，遭破壞的樹木多數為石栗樹，相

信並無特別藥用價值，難以揣測兇徒行兇動機，
「兇徒或許本身有精神問題，但如果純為發洩，
便令人擔心下次會否轉為襲擊他人，對附近居民
造成人身安全威脅」。他又指出，部分被砍樹木
有折斷之危，會禍及途人。
他表示，接獲投訴後已即時報警求助，以及通
知相關部門有何樹木補救措施。他又指出，部分

受損樹木位於康文署管轄的公園範圍內，附近的
閉路電視或會拍下犯案過程，要求警方與康文署
聯手緝兇，早日將兇徒繩之於法。黎榮浩又建議
康文署設立舉報熱線或在公園內張貼海報，讓市
民有清晰的舉報渠道，同時起阻嚇作用。本身為
律師的另一名民建聯黃大仙區議員黃國恩指出，
刑事毀壞罪成最高可被判監10年。
康文署回覆本報查詢時表示，近日發現黄大仙

區一些屬該署管理及護養的樹木被人蓄意破壞，
已將事件交由警方調查，該署職員亦會加強巡查
轄下場地。康文署強調，破壞樹木或公物屬違法
行為，呼籲市民切勿以身試法。

■黎榮浩(右)斥責砍樹狂徒惡意破壞樹木的行為，
期望警方早日破案，將兇徒繩之於法。 聶曉輝攝

越證撞船未拒泊 郵輪客誓言追究
香港文匯報訊（記者 張文鈴）歌詩達郵輪於本月初未能

在越南下龍灣泊岸，觸發本港旅客拒絕落船及要求補償的事
件。旅遊業議會早前去信越南駐港總領事館求證，前日得到
越南當局回覆，證實當日越南港口確實收到撞船消息，港口
基於安全暫時關閉，但一小時後已重開。旅遊業議會引述越
南方面指，郵輪因安全理由被拒入下龍灣港的說法並不正
確。有旅客表示，郵輪在下龍灣航道恢復仍拒泊岸，聲言會
追究到底。郵輪公司昨發表聲明指，公司是基於安全理由不
進入港口。
旅遊業議會主席胡兆英昨日向傳媒表示，得到越南駐港總

領事館證實，當日早上7時15分，分別有兩艘1,600噸和
800噸船隻在現場相撞，港口暫時關閉。歌詩達郵輪於早上
8時得悉後，決定拒絕進入港口並要求駛回早前停泊位置。
港口於1小時後已恢復正常，越南方面通知歌詩達郵輪可以
泊岸，但歌詩達維多利亞號拒絕駛回下龍灣，轉為駛返香
港。胡兆英引述總領事館說，郵輪指稱基於安全理由，被拒
停靠下龍灣，說法並不準確。

郵輪不屬旅議會監管範圍
被問到郵輪折返的決定是否合理，胡

兆英表示，港口只是短暫關閉，但是否
進入下龍灣全屬船長個人決定，他不會
評論有關做法，應由旅客自行求證。他
又說，歌詩達郵輪並非議會旗下會員，
不屬議會的監管範圍，不能要求對方就
事件提交報告，但他已將越南駐港總領
事館回覆的信件轉交船公司，期望對方
能作出解釋。
他強調，越南當局的回覆證明事件與

美麗華旅遊無關，旅行社只是中介角
色，旅客一旦上船後，其服務和行程安

排則全由船公司負責。他重申有關的旅客若對事件感到不
滿，可以向議會作出投訴。至於有否涉及偽造文件，胡兆英
稱旅議會沒法求證。

蔣麗芸：船上旅客非「旅霸」
當日在船上的民建聯立法會議員蔣麗芸則表示，旅議會與

越南政府清晰交代，還旅客一個清白。她又說，當日有3艘
船進入下龍灣，而她乘搭的郵輪就拒絕駛入，希望公眾理解
船上當時千多名旅客的心情。
據她了解，旅客已經聯絡旅議會總幹事董耀中繼續協助跟

進，希望查清楚事件，早日水落石出。至於會否向船公司追
討賠償，蔣麗芸沒有正面回應。對於當日拒絕下船的旅客被
指為「旅霸」，她指船上旅客大多數是中產人士，並非外間
所指的「旅霸」，她會繼續在立法會內跟進港人外遊的保險
事宜。

團友質疑有關文件真偽
美麗華團友代表郭小姐則表示，旅遊業議會與越南當局的回

覆，證明團友不是無故拒絕下船，還她們一個清白。她說，船
上提供的兩封由越南當局發出有關港口交通關閉的文件疑點重
重，質疑若越南當局並無發出有關文件，是否有人行使虛假文
件。她稱，會就事件追究到底，並會向消委會投訴，並要求船
公司進一步交代，團友需要一個公道及事實真相。
旅議會總幹事董耀中補充，當日郵輪事件導致船公司損失

9小時停泊費，按每小時1萬美元計算，費用達70萬港元，
仍未計補償因事延誤行程的下一批旅客。
歌詩達郵輪昨日透過公關公司發表聲明，重申是遵守了下

龍灣港口管理局的指示，基於安全理由不進入港口，又指這
決定是為了乘客安全着想，但船公司未有解釋，港口當天8
時15分已開放，而郵輪原定9時30分才泊岸，為何船長決
定駛離。

■胡兆英(右)指，早前去信越南駐港總領事
館求證，前日得到越南當局回覆，證實當日
越南港口確實收到撞船消息，港口基於安全
暫時關閉，但一小時後已重開。 張文鈴攝
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